

protection de la part des Etats-Unis, ses voisins, est dommageable aux intérêts de la Puissance.

IMPORTATIONS DE LA GRANDE BRETAGNE.

	Payant droit.	En franchise.	Total.
1873.....	\$74,497,034	\$22,025,472	\$68,522,776
1874.....	47,789,220	15,287,217	63,076,437
1875.....	49,239,119	11,107,948	60,847,067
1876.....	32,385,482	8,348,778	40,784,260
1877.....	32,916,775	6,655,463	39,572,239

DES ETATS-UNIS.

1873.....	\$16,678,805	\$31,056,873	\$47,735,678
1874.....	21,103,256	33,179,716	54,283,972
1875.....	22,023,665	28,782,155	50,805,820
1876.....	21,334,613	24,735,420	46,070,038
1877.....	23,510,846	27,801,823	51,312,669

“ On voit par ces chiffres que le montant totale des importations de la Puissance a diminué, de \$116,368,454 qu'il était en 1873, à \$90,884,908 en 1877, soit 22 par cent. Ce fait, n'est peut-être pas, en lui-même très sérieux, puisque la plus grande partie de cette diminution est due à la baisse qui s'est fait sentir dans le prix des marchandises; mais le côté le plus sérieux du commerce du Canada, se trouve dans le fait que le Canada devient graduellement un marché à sacrifice pour les Etats-Unis, tandis que son commerce avec l'Angleterre qui emploie les vaisseaux canadiens et qui donne de l'emploi à sa marine, diminue constamment. Ainsi tandis que les importations ont diminué de 22 pour cent, le montant des importations de la Grande Bretagne ont diminué de 42 par cent, et celles des Etats-Unis ont augmenté de 7½ par cent. La plus déplorable signification de ces chiffres se trouve dans le fait que, les Américains, qui, d'après le dernier exposé financier